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近期，我校语文组接待了杭州师范大学高中语

文省级培训班的两批学员来杭高参观学习交流活

动。 教研组长周伟老师向学员们介绍了杭高语文

组，并就浙江省深化课程改革语文选修课程的开发

与开设等问题谈了自己的看法及我校的做法。

我校语文组教师在活动中开出了四节展示

课，分别是邹迎春、钟峰华老师执教的《想北平》

同课异构，邱强执教的《“多做一点”作文指导》、

钟峰华执教的《最后的常春藤叶》，执教者认真准

备，精心设计，课堂现场精彩纷呈，受到“省陪班”

学员的好评。

经北京大学自主招生专家

委员会评议，我校喜获 2013 年北

大“中学校长实名推荐制”资质。

近年来， 我校因输送的生

源质量优秀而多次收到北京大

学的喜报。 这些既是对我校办

学理念、办学成果的充分肯定，

又是对我校全体师生的信任和

鼓励。

杭高在各个发展阶段得时

代风气之先，都很有建树，形成

了以弘扬主体意识、创新精神为

己任的精神传统和鲜明特色，一

直以来都是浙江基础教育的高

地和缩影，寄托着社会对教育的

理想和希望。

近几年来，杭高办学质量不

断提高， 培养了大批尖子学生，

也为北京大学输送了许多优秀

人才，如我校学生 2008年浙江文

科高考状元申屠李融、2012 年浙

江文科高考状元姜动，都选择进

了北大光华管理学院。

杭高以“创造适合学生发展

的教育， 成为培育精英的卓越

高中”为办学目标，注重对学生

未来的终身学习、 持久发展且

富有价值的“发展性学习”和

“创造性学习” 能力的培养，故

杭高毕业生中进入北大的学

子，可持续性学习能力强，素质

比较全面， 后劲足， 发展很好!

2012 年 4 月， 北京大学原校长

许智宏院士向我校尚可校长颁

发喜报： 陈少闻、 张雪晴等 10

多位杭高学子喜获北大“国家

奖学金”“五四奖学金”“李彦宏

奖学金”“宝钢奖学金”“社会工

作奖”“三好学生”“校友奖学

金”等荣誉。

杭高与北大颇有渊源，杭

高校史上的“一师风潮” 便是

“五四运动” 在浙江的继续，杭

高和北大都是新文化运动的中

心源头；马叙伦、朱自清、蒋梦

麟、斯行健、周明镇、徐端夫等

杰出人士又是北大与杭高两校

共同的校友。

祝贺我校荣获 2013 年度北京大学

“中学校长实名推荐”资质

为落实中长期教育发展规划纲要的要求，

深化基础教育课程改革， 教育部调研组于 10

月 22～23日到我校调研普通高中通用技术课

程标准实施状况，以更好地启动普通高中课程

方案和通用技术课程标准的修订工作。

调研期间，教育部调研组访谈了我校陈伟

浓副校长以及通用技术教师，对课程的设置及

开设情况，课时的安排，课程内容的优化问题

等作了深入的了解。并与我校学生召开了座谈

会，深入了解了学生课程学习情况和感受。

教育部调研组在参观和了解我校通用技术

课程标准实施状况后，对我校的通用技术教室配

备、小班化教学、项目推动式教学等表示了肯定。

11 月 28-30 日， 在建德举行的杭州大市高

中历史教师说课比赛中，我校李海青老师以一堂

《走向整体的世界》的精彩说课，从众多参赛选手

中脱颖而出，获得一等奖第一名。

外事工作

为了共同庆祝两校建交十周年，

来自美国波士顿多佛·舒伯尔公立学

校 的 校 长 Valerieg� Goodwin�

Spriggs 率 教 师 Rebecca� Lynn�

Vizulis 与 Randall� Hoover 来我校进

行为期 8 天的访问，于 10 月 13 日下

午抵杭。

10 月 15 日，Valerieg 校长在我

校例行的周一晨会仪式上与我校师

生见面， 并发表了热情洋溢的讲话。

她表示首先要感谢尚可校长的热情

和大方促成了她的这次访问。然后对

为两校交流项目做出贡献的所有人，

包括所有参与这个项目的同学表示

感谢。 她说，她相信同学们从这个项

目中获益匪浅，因为同学们所处的时

代，有饥饿，战争与贫穷，但又是一个

充满了伟大发明和变革的时代；而我

们要做的事情， 不只是为了我们自

己，而是为了让这个世界成为一个对

所有人来说都更好的一个世界。所以

我们学要有一个全球视野，要放眼整

个世界，去努力探索，使自己有能力

去做出一些改变。我们两校之间的这

个交流项目，就给大家提供了这样一

个机会，中美之间的同学可以互相了

解和学习，一起进步。她说，杭高是一

所伟大的学校，她深感荣幸能与杭高

结成伟大的友谊，所以她要郑重发出

邀请，希望有更多的同学参加到这个

项目中来。

之后，我校领导举行了隆重的欢

迎仪式。 在仪式上，双方交换了校际

交流礼物。

在校期间， 参观了杭高校园、校

史馆、天文台；听课、与杭高老师和学

生会谈，并与外语组教师一起参加教

研和联谊活动； 参加了杭高第 59 届

校运动会开幕式，对我校学生在入场

式上的创意表演和大型广播操比赛

的壮观场面表达了惊叹和赞美之情。

期间还访问了朝晖中学、 青蓝小学，

兴致勃勃地游玩了杭州西湖风光、河

坊街及西溪湿地。

为总结和交流 2012 年度

直属学校外事（港澳台）工作

开展情况，贯彻落实杭州市教

育国际化战略，促进直属学校

国际教育交流与合作工作，提

高杭州教育国际化水平，2012

年 11 月 12 日，杭州市教育局

举行了 2012 年度直属学校外

事（港澳台）工作评比会。 评比

会上我校应益民副书记做了

题为《中国的灵魂，世界的视

野》 的 2012 年学校外事工作

总结报告。

杭高是杭州市重点涉外单

位，已与日本、欧美、东南亚的

许多国家和地区的诸多学校建

立了广泛的合作关系。 学校每

年组织师生赴国外学习交流。

学校还积极与世界名校建立联

系，打造学生留学的高端通道。

美国波士顿多佛·舒伯尔公立学校校长访问我校

应益民副书记在 2012 年度市直属学校外事工作评比会上作报告

教育部调研我校

通用技术课程标准实施状况

１０

月

２６

日， 鲁迅文化基金会成立会

议暨

２０１２

“鲁迅论坛”在北京全国政协大礼

堂召开。 中共中央政治局常委、全国政协主

席贾庆林出席会议并作重要讲话。 我校党

总支副书记应益民、 办公室副主任李军良

受邀参加大会。

出席基金会成立会议的有全国政协办

公厅、中宣部、文化部、民政部、国家广播电

影电视总局、新闻出版总署、共青团中央、

全国妇联、中国文联等部门和北京市、上海

市负责同志， 海内外鲁迅研究界以及有关

方面代表

３００

余人。

基金会理事长、 鲁迅儿媳马新云表

示，基金会的成立，为每一个热爱鲁迅、热

爱国家、 关心民族命运的人提供了出一份

力、尽一份心、做一点事的平台。

“鲁迅文化基金会”是以鲁迅名字命名的

全国性文化基金会，以弘扬鲁迅精神，推动现

代中国文化创新发展为宗旨，由北京、上海、

绍兴市政府和鲁迅家属联合发起， 历时三年

筹建设立；总会设址北京，上海设秘书处。

2012

年

6

月

6

日该基金会经国务院办

公厅核准，

8

月

8

日获得国家民政部登记证

书。 基金会业务范围主要包括：吸纳社会公

益资本；鼓励创新性理论研究；开展宣传推

广活动；进行国际文化交流；支持人才教育

培训等。

“鲁迅不只属于历史和昨天，更属于今

天和明天。 ”全国政协常委、中国文联副主

席冯骥才在会上指出， 全球化时代的中国

社会充满了活力和希望， 也存在着诸多困

惑、纠结与问题。 时代呼吁知识分子站在时

代前沿，需要知识分子的良知、思辨，有责

任有担当。 面对这些使命，鲁迅精神仍在积

极地影响着我们， 他仍然是中国文学的旗

帜，是社会进步的正面推动力，是主流精神

的一部分。 因此， 继承和弘扬鲁迅思想精

神，具有鲜明的当代意义和现实意义。

中国文联党组副书记、 副主席覃志刚

则代表基金会业务主管单位表示， 希望全

社会尤其是和鲁迅有关的产业、事业机构，

都以弘扬鲁迅精神、传播鲁迅思想来纪念鲁迅，积极

为鲁迅文化基金会的事业发展献计出力。

鲁迅文化基金会管理机构为理事会， 常设办公

厅、秘书处、联络部、学术部、事业部等。 鲁迅长孙周

令飞任基金会秘书长。

会后， 我校应益民副书记和李军良副主任与其

他鲁迅学校代表访问了北京鲁迅中学。
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教研简讯

我校李海青老师

获杭州大市说课评比第一名

我校语文组接待杭师大

高中语文教师“省培班”学员

（下转 1、4版中逢）

美国客人向我校赠送记录了十多年来两

校交流情况的影集合刊版。

暑期杭高学生游学掠影

2012年暑期， 分别受美国马萨诸塞州大学和德国博特什贝

格一级文理中学的邀请，我校组织了两批师生游学团分别赴美、

德游学。 图②为杭高师生与德国黑尔姆施泰德市市长（后排中）

合影留念；③为杭高师生在美国伍德伯里夏令营。

德国中法兰肯地区校长考察团来访

10月 29日， 德国中法兰肯地区校长考察团一行 18 人在中

方纽伦堡 - 埃尔兰根孔子学院的安排下、 在团长 Leisgang 的带

领下访我校。 德国来宾们认真听取了我校刘宏老师（数学）、胡坤

林老师（英语）、朱海其老师（音乐）、余知辛老师（美术）的课堂讲

授，并与尚可校长进行了比较深入全面的交流。 图①为德国中法

兰肯地区校长考察团在听数学课。

①

② ③

Valerieg校长在周一晨会仪式上与我校师生见面


